

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

FAIRE FACE AUX ENJEUX CITOYENS : UN PARTENARIAT « ÉDUCATION AUX MÉDIAS ET À L'INFORMATION » ENTRE L'ACADÉMIE D'AMIENS, FRANCE TÉLÉVISIONS ET LE CLEMI

Mardi 18 octobre 2022

L'académie d'Amiens et France Télévisions, qui partagent une même **mission de service public**, se sont engagés dans un partenariat destiné à **promouvoir l'éducation aux médias et à l'information, et la citoyenneté**. Ce partenariat, qui répond à une exigence démocratique majeure, est le fruit d'une ambition commune pour les élèves.

En effet, ces derniers sont aujourd'hui exposés à une multitude de canaux d'information et ne parviennent pas toujours à distinguer ce qui relève de l'information et de la communication, voire de la manipulation.

Fournir aux élèves les clés pour **décrypter la fabrique de l'information** et stimuler leur esprit critique, tels sont les objectifs de ce partenariat mis en œuvre dès cet automne auprès des personnels et élèves de l'académie d'Amiens, avec le relai des équipes de France 3 Hauts-de-France.

Le partenariat se décline en **trois volets** :

1. **Mercredi 19 octobre (Amiens, ateliers Canopé puis Maison de la Culture) : journée de rencontres entre enseignants et professionnels de France TV**

- Permettre aux participants et intervenants, à travers plusieurs tables-rondes et ateliers, de confronter leurs expertises respectives et d'aborder des thématiques sociétales majeures : lutte contre la désinformation, transition écologique, égalité filles-garçons etc. (voir programme joint)
- Pour clôturer la journée, une projection en avant-première **du documentaire « Histoires d'une nation : l'école »** se tiendra à la Maison de la culture d'Amiens en présence de Catherine Alvaresse, directrice de l'unité documentaire de France Télévisions

2. **Jeudi 20 octobre (Abbeville, lycée Boucher de Perthes) : master class à destination de 200 lycéens des voies générale, technologique et professionnelle**

- Projection du documentaire **« La rafle du Vel d'Hiv : la honte et les larmes »**, suivie d'un échange

Contacts presse

Rectorat de l'académie d'Amiens - Marie Bougain 06 86 31 87 37 - Loretta Rizzuto 06 82 52 83 89
France 3 Hauts-de-France – Caroline Monnehaye 06 14 64 61 00

entre élèves, enseignants, le réalisateur, David Korn-Brzoza, et Catherine Alvaresse, directrice de l'unité documentaire de France Télévisions

3. Tout au long de l'année, un travail collaboratif entre la rédaction de France 3 Hauts-de-France et trois établissements de l'académie, sous la forme de classe-médias

- Permettre à des collégiens et lycéens de réaliser un travail pédagogique sur l'éducation aux médias et à l'information, avec des interventions de journalistes et des visites organisées au sein de la rédaction amiénoise. Sont impliqués les établissements suivants :
- collège Jacques Prévert, Nouvion-en-Ponthieu, Somme
 - collège Gaëtan Denain, Compiègne, REP, Oise
 - lycée professionnel Jean-Bouin, Saint-Quentin, Aisne

Ce travail partenarial est expérimenté dans l'académie d'Amiens pour être ensuite pérennisé et dupliqué à d'autres académies, en lien avec le CLEMI et son réseau au sein des rectorats, sous la forme d'un Tour de France académique dès janvier 2023.

ANNEXES :

- programme
- invitation à la projection du mardi 18 octobre à la Maison de la Culture d'Amiens

Contacts presse

Rectorat de l'académie d'Amiens - Marie Bougain 06 86 31 87 37 - Loretta Rizzuto 06 82 52 83 89
France 3 Hauts-de-France – Caroline Monnehaye 06 14 64 61 00